

ESPACIO EDUCATIVO Y DE DIVULGACIÓN:

Museo Histórico de Carabineros suma uniformes japoneses

En diez salas del edificio de 1895, situado junto a la escuela de oficiales en Providencia, la exhibición recorre la historia de las policías uniformadas desde el siglo XIX.

IÑIGO DÍAZ

Varios elementos ya no forman parte de los uniformes de los carabineros que alguna vez conocimos. Por ejemplo, el sable de los oficiales y suboficiales, eliminado en 1974; o el bastón de servicio, llamado comúnmente “la luma”, por la madera con que estaba elaborada, dejó de utilizarse hace dos décadas. También el terciado de servicio, aquellas correas cruzadas sobre el uniforme de invierno, un pesado abrigo verde caqui, ese inconfundible color de los uniformes de la policía chilena.

La mayoría de esos componentes de época se encuentran en exhibición en el Museo Histórico Carabineros de Chile, en Antonio Varas y Vasconia, en la comuna de Providencia. Ocupa dos pisos del edificio de 1895 situado junto a la escuela. Son 440 m² de espacio museográfico, distribuidos en diez salas y cerca de 50 vitrinas de exposición de piezas, documentos, fotografías y uniformes, como el de etiqueta de un general, de 1932, o de servicio de un sargento primero, de 1929.

Además, el museo presenta diez escenas ambientadas. Una de ellas es especial: el 27 de abril de 1927, el Presidente Carlos Ibáñez del Campo firma en su escritorio el decreto 2484, que crea la institución de Carabineros.

“Ibáñez del Campo no era carabiniere, sino militar. En las ceremonias vestía uniforme de carabiniere. Tenemos en exhibición el uniforme que usó, de 1955”, refiere el coronel Patricio Droguett, director del museo y del centro cultural, espacio que cuenta con el Teatro de Carabineros, una sala de conciertos y artes escénicas para 650 personas.

Este mes, el museo recibió dos uniformes de la policía japonesa, una donación gestionada desde la embajada de Japón. “Pasan a formar parte de la colección Uniformes Extranjeros. Tenemos 100 uniformes y 139 gorras, de los cinco continentes; toda Sudamérica, además de países como Italia o España, Nueva Zelanda e Indo-



MACARENA PÉREZ

Los uniformes de la policía japonesa son para oficiales del grado de inspector asistente.

nesia. Los uniformes japoneses se exhibirán en una muestra temporal en agosto”, dice Droguett.

Se trata de dos ejemplares actuales, uno masculino y otro femenino, conjuntos azules completos de corte clásico, para oficiales del grado de inspector asistente, lo que equivale al subteniente chileno: la guerrera (chaqueta), pantalón, camisa, corbata, zapatos y gorras, muy similares a las de los carabineros.

Entre las piezas históricas en exhibición figuran el estandarte bordado del batallón Bulnes, cuerpo policial que participó en varias batallas de la Guerra del Pacífico, o la Browning de 1922, de 9 mm y ocho tiros del propio Ibáñez del Campo, conocidas como las “matadurques”, dado que es el modelo de arma del atentado a Francisco Fernando, en Sarajevo, en 1914.

El museo tiene un foco de divulgación y educación a través de una línea histórica, las ambientaciones, los objetos en vitrina y la colección de 10 mil fotografías, algunas incluso del siglo XIX. Se encuentra abierto de lunes a viernes, el ingreso es gratuito, y cuenta con inscripciones para visitas guiadas a cargo de historiadores en MuseoCarabineros.cl.